

実地に役立つ交流が前進

岡山県民医連学術運動交流集会が開催されました。コロナ禍を考慮して、初めてWEB（ZOOM）での開催となりました。水島協同病院からは4演題が発表されました。私は2021年3月13日に行つた『地域連携・褥瘡学習会の取り組み』について発表しました。

『地域連携・褥瘡学習会』では、褥瘡の治療とケアについて行いました。当院での治療の実際や症例提示も行いました。

山本明広院長（当時副院长）や地域連携室の安藤師長も講師として参加して水島地域での当院の役割や、地域連携状況について講義してもらいました。

地域の近隣8施設から参加がありました。参加者の感想として、「大変分かりやすかった」「動画配信よりもliveで双方向の方が質問もできて良い」「定期的に開催して欲しい」等、好評でした。また講義を録画してスタッフへの褥瘡教育ツ

ールとして使用している施設も2施設ありました。集合研修にはないメリットとしては、コストが少ない（時間、場所、駐車場確保、スタッフ人員）ことが挙げられます。危惧された、通信トラブル（音声・画像）は、ヘッドセットでのマイク機能

向上、高性能なWebカメラ使用、有線LANでの回線使用等、事前準備で回避できました。こうしたオンライン学習会経験を、オンラインでの学術交流集会で発表することに、アフターコロナとも呼ばれる時



10月30日午後、「倉敷市内で震度6の大地震が発生した」という想定で、院内災害対策本部を立ち上げ、初動訓練を行いました。当院では昨年度、災害時に医療提供機能を維持・継続できるように、BCP（事業継続計画）を作成しておらず、今回初めてBCPに基づいた対策本部訓練を実施しました。約1時間の訓練では、院内各部署からの情報を本部部門で集約し、被災レベルの評価とその後の行動計画を本部中枢で決定して発信する訓練を行いました。

災害時はいかに情報を活かせるかが重要なポイントとなります。今回の訓練においても、参加者から継続した訓練の必要性や今後の課題が挙げられました。



▲訓練に取り組むみなさんは真剣そのもの

第3回災害訓練実施 震度6の地震想定で訓練 情報伝達など災害対応力の強化めざす

虹の意見箱

みなさまから貴重な声をいただいている



3南東病棟の看護師さんへ
手術当日、オペ10分前に部屋にむかえに来てくれた時、全身麻酔をした時の体験談や手術を経験された話を教えてくれて明るく励ましてくれたことに感謝しています。オペ室迄付き添つてくれて、数分間の間でしたか、おかげでオペ室迄落ちついた気持ちで入室できました。わずかな会話の中でも不安が解消できたことにありがとうございます。

【お答え】
手術へ入られるまで不安な時間を安心して過ごせ手術に迎えたこと、手術も無事終わり順調に回

行つたときには、えがおでたいおうしてくれてありがとうございます。これからもがんばってください。おうえんしてください!! 大好きです。

【お答え】
うれしいことばをたくさん書いて下さいね。がとうございます。

今後も、小児科に来たら、声をかけて下さいね。小児科スタッフもがんばります。

外来看護2科

復し退院されました。おめでたく思つております。

お褒めの言葉、当事者へ伝え病棟スタッフ共々大変喜んでおります。

手術は誰もが恐いと思

いながら手術室へ向かつて行きます。その不安を少しでも和らげ安心して手術に望めるようこれからも善処していきたいと、スタッフ一同思つていま